

NUEVAS TEMATICAS... NUEVOS DESAFIOS

Estimados colegas, ya promediando el año, les acercamos el 8vo número, de la publicación de nuestra Revista Digital “*E-Ko Divulgando*”.

En la semana del graduado de este año 2025, gracias al apoyo del Consejo Directivo y a la colaboración de las distintas instituciones universitarias y organizaciones vinculadas al campo educativo. pudimos concretar la “*2da Expo Posgrados*”.

Como indica el proyecto presentado, el objetivo de esta actividad es dar a conocer la oferta académica local, disponible en materia de Ciencias Económicas, a los profesionales matriculados del CPCEM y al público en general que quisiera perfeccionar sus conocimientos de grado, a nivel de Diplomaturas, Especializaciones, Maestrías o Doctorados entre otras alternativas de formación.

Este año la feria contó además de los stands de las Universidades y organizaciones afines, con un conversatorio donde participaron referentes del campo de la economía, de las finanzas y la contabilidad. En este marco expusieron sobre temáticas actuales los colegas: **Cdr. Jorge Cáceres** (FCE – UnaM); **Lic. Gerardo Alonso Schwarz** (UNaM – UGD); **Lic Hernán Pugh** (UNISUD) y **Sebastian Bordato**, en su rol de idóneo en Mercado de Capitales.

Este año se sumó también a la expo la **Universidad Nacional del Alto Uruguay (UNAU)** con sede en la localidad de San Vicente y la **Agencia Universitaria Posadas**, además del **Silicom Misiones** y la **Red de Graduados en Ciencias Económicas**.

En este espacio queremos dejar plasmado nuestro agradecimiento y reconocimiento: al presidente del CPCEM, el **Cdr Mariano Amable** y

por su intermedio al resto del **Consejo Directivo**, a las distintas **Unidades Académicas y Organizaciones** que con entusiasmo participaron en la organización; al **personal de CPCEM** que como siempre orientó y colaboró en toda la logística del evento y a los y las **colegas** por su valioso apoyo.

En lo que hace en particular a este número de la **revista E-KO-DIVULGANDO**, agradecemos los aportes de los distintos colegas que acercaron trabajos de buen nivel, con temas de interés para nuestra profesiones, todos evaluados por pares matriculados. Los autores y temáticas de esta edición son los siguientes:

En primer lugar, el **Cdr. Juan Carlos Méndez** analiza la nueva figura del trabajador independiente con colaboradores, introducida por el artículo 97 de la Ley Bases, examinando y presentando los alcances normativos de esta modalidad contractual de carácter asociativo, advirtiendo sobre los riesgos que implica su aplicación para los asesores en ciencias económicas.

El **Lic. Lucas Gabriel Solís**, nos acerca el relato de su experiencia profesional en la implementación de un Tablero de Comando para el monitoreo de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en la Provincia de Misiones, desarrollado durante su desempeño en el Ministerio de Coordinación General y de Gabinete.

La Cdra. **Yesica Marisil Carmona** propone una reflexión sobre los desafíos éticos que emergen de un contexto profesional intervenido por la Inteligencia Artificial (IA), que puede, en un extremo alcanzar la posible pérdida de criterio profesional. Como así, promueve la importancia de una gestión responsable de datos sensibles y la necesidad de preservar el vínculo humano en el ejercicio contable.

A su turno, la Cdra. **Aida Margarita Sánchez**, docente e investigadora de la Facultad de



Ciencias Económicas (UNaM) propone un modelo de gestión educativa que articule formación pedagógica docente con prácticas de enseñanza innovadoras, con el objetivo de reducir la brecha entre las expectativas de los estudiantes y la formación actual del cuerpo docente en el contexto universitario.

El **Cdr. Gabriel Saucedo**, realiza un nuevo aporte en torno al tema de los Criptoactivos, ampliando el análisis presentado en el número anterior de esta revista, para ofrecer una perspectiva más actualizada e integral sobre estos activos financieros digitales.

Finalmente, la Cdra. **Griselda Gabalachis**, cierra la edición presentando un análisis en torno a la relación tripartita **Universidad – Profesión – Sociedad**, con la intención de reflexionar sobre

la formación actual y futura de los profesionales en ciencias económicas, que está siendo fuertemente cuestionada en estos tiempos.

Como siempre esperamos que los trabajos publicados sean bienvenidos por los matriculados del CPCCEM y todos los interesados en las temáticas planteadas; alentando a los colegas a sumarse al desafío de ser autores, evaluadores y difusores de este medio tan importante para nuestra profesión.

Dra. GRISELDA GABALACHIS
Cdr. Esp. JORGE C. CACERES
Cdra. PAULA DEVOTO
COMISIÓN DE EDUCACIÓN
C.P.C.E. MISIONES